
 

 

 

 

 

 

第４９回 

○場 所：こもれびの館 １Ｆ大広間 

○時 期：令和２年 9月１８日 19：00～2１：00 

○参加者：委員 4名 行政５名  

 

第１ 村長あいさつ 

 今年度は新型コロナ対策でイベント等を中止という対応をおこなってい

ますが、来年はイベント等を開催していきます。現在は、開催可能とする

コロナ対策をみなさんで考えていく準備期間です。 

  また、美しい村づくり委員会の活動内容も同様に考えていきましょう。 

それに伴い、委員会による「移住者サポート」のあり方も考えていきまし

ょう。 

 

※アルコール除菌、換気、近距離を避ける、を施しました。 

 

第２ 10/4「美しい村の日」イベントについて 

   委員会の活動予定について、事務局（樋口）から説明を行いました。 

 １ 連合加盟町村のイベント内容を紹介（清掃活動、広報 PR等） 

 ２ 村内清掃活動について 

    

  （１）9月 23日（水）役場職員による環境整備（ゴミ拾い） 

  （２）10月 4日（日）観光協会主催の住民による環境整備（河川中心のゴミ拾い） 

    ※集合写真を撮り記録する 

 ３ 「集落あるもの探し×フォトウォーキング」について 

東白川村 

美しい村づくり 

委員会 



  （１）内容 

・開催日：10月 3 日（土）14時～16時 

    ・集落：日向 

    ・集合場所：越原センター 

    ・今回は、「楽しく」をテーマに開催。 

     フォトウォーキングとして気になる風景などを写真に残す（＃投稿）にチャ

レンジし、気軽で楽しいものにする。 

    ・参加者による写真の残し方や記録方法について委員に質問。 

  （２）意見等 

    ・SNSライブ配信。（小林さん） 

     → 村と村外をつなぐ良い方法！（房国さん） 

    ・動画編集し配信。 

    ・ポラロイドで撮る。 

    ・チラシを作成し村の方に周知する。 

    ・事前に散策ルートを調査する。（事務局 樋口） 

 

第２ 移住者サポートについて 

   村づくりにおいて、移住定住、移住者へのサポート（世話役）が官民協働で活動

する重要性を共有しており、行政による移住定住施策をヒアリングしましたが、

今回は、委員ならではの移住者へのサポートのあり方について話し合いました。 

 １ 移住定住担当者からの報告 

   移住定住担当の高野さんより現状の報告を受けました。 

   ・成約件数 → ○寄附物件：３件 ○売却物件：３件 

   ・移住のタイミング → ○年内１件 ○来年の今頃２件 

   ・地域へのケアは、班長さん、自治会長さんへ移住者情報をお伝えし、ご近所さ 

んへは、物件荷物片付け開始の際に挨拶を実施しています。 

 ２ 意見等 

   ・移住者と村民をどうやってつなげればよいか。 

   ・移住者がどんな人かで、サポート内容が変わる。 

   ・委員会だからできることは？ 



   ・移住後に仕事先が交流会を開催してくれて、とても助かった。（小林さん） 

   ・役場職員の方が、とてもよくしてくれた。 

    また、先輩移住者の方が世話をしてくれた。 

それが、新たな出会いへとつながった。（笹俣さん） 

 ３ 活動について  

・気軽な交流会 

   ・村のレクチャー会 

   ・他地域から学んだ事例は？ 

   ・「空き家片付けワークショップ」を月１回開催し、その後交流会を実施し関係 

を深める。（恵那市串原の事例を参考） 

   ・移住者と移住希望者も対象にした方が良い。 

   ・片付けWSにも委員参加しよう。 

   ・イベント疲れしないように気をつけよう。 

   ・できるかぎり早く実施しよう。 

 

第３ 分科会の近況報告 

委員会は、分科会方式を採用しています。 

   現在１つの分科会があります。 

 １ 上校舎（廃校となった木造校舎） 

   ・新型コロナへの配慮で、活動は休止中です。 

   ・作業として「ワックスがけ」がある。 

   ・移住者サポート活動の「片付けWS」にこの活動を取り込めないか。 

   ・交流の場として上校舎を活用できないか。（村長） 

 

第４ 私の近況報告 

 １ 早勢さん 

  （１）ツチノココンテスト（イラスト募集イベント）が終了しました。新聞に売り

込み、掲載されました。この作品をスタンプにし、1年中スタンプラリーを

できるようにしたいです。 



  （２）第３セクターの仕事として、食パンづくりの修行中です。「味」はクリアで

き、「コスト」「再現性」に挑戦中です。 

 ２ 高野さん 

  （１）サテライトオフィス事業に取り組んでいます。 

 ３ 房国さん 

  （１）今年度の東白川村郷土歌舞伎の村公演は中止となりましたが、県主催で 11

月 3日に清流プラザにて公演予定です。（出演市町村は東白川のみ） 

  （２）新事業「山レンタルします！」の準備が順調に進んでいます。 

     人気ユーチューバーとタイアップ予定で、ホームページ制作はツチノコテク

ノロジー（村内事業所）に発注しました。 

 ４ 居石さん 

  （１）新築検討中です。 

  （２）外出自粛のおかげで、家族で白川をたっぷり満喫することができました。 

  （３）みなさん！次回の委員会は「50回」ですよ！ 

 ５ 小林さん 

  （１）担い手として始めた、ブルーベリー農園（無農薬）の売上がアップしてよか

ったです。収穫は大変で 3人では追いつかなかったです。 

  （２）家で飼っているニワトリが 23羽になりました。（スモールビジネス） 

     → とってもおいしかった！！（事務局 樋口） 

  （３）10月 18日に中津川市福岡で小さなマルシェに出店します。 

     小さく小さくやっていきたいです。 

 ６ 笹俣さん 

  （１）体調等で農作業が困難になりました。草狩り作業は 2 時間が限界です。 

     また、自家茶の販売数は半減しました。今後は茶の機械など処分していきま

す。わたしの茶畑の担い手を募集します。（現在所有の半分ほど） 

   （２）大沢集落では、茶組合農家が 13件から 5件になりました。 

 ７ 事務局 樋口 

   （１）名古屋大学大学院 ORT（オンサイト・リサーチ・トレーニング）が東白川

村にてオンラインで実施され、オンラインの可能性を肌で感じました 

     また、調査先の中学校では中学３年生を対象とした U ターン意識調査が行



われており、そのデータをさらに分析した内容を名古屋大学大学院の高野教

授が委員会で発表する予定です。 

   （２）美しい村連合主催のリモートマルシェ（東京都：大崎駅）に新世紀工房さ

んとチャレンジします。 

   （３）SDGｓde 地方創生カードゲームを体験しました。このゲームの効果は交

流が深まる（アイスブレイク）ことだと感じました。委員会で役場新人職員

や中学 3年生とゲームを通じて深めたいです。 

   （４）郡上市和良にてオオサンショウウオ観察会が実施されました。 

      講師は岐大の向井先生で、和良の川を１日楽しんだとのことです。 

   （４）個人的な活動として「民族映像文化研究所」の作品上映会を定期的に実施

していきたいと考えています。 

 

 

【次 回】 10月 14日（水） １８時~  場所：未定 

 

 

以下、写真 
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2020年10月3日 土


時間 14：00～16：00
※10分前に集合してください


集合場所
越原センター


東白川村美しい村づくり委員会


お問合せ


東白川村役場 総務課企画財政係 ℡ 0574-78-3111（内線245）
E-mail  507soumu@vill.higashishirakawa.gifu.jp


10/4は「美しい村の日」ビユーテイフルデー


東白川村は「日本で最も美しい村」連合に加盟しています。


「日本で最も美しい村」連合設立の日である10月4日、加盟村ではビユーテイフルデーが


開催されます！持続可能な社会の実現に向けて、身近なところから「美しさ」を生み出し


ていきましょう。 未来のために、子供たちのために。


～日向集落～


他の集落をゆっくり散策する機会は、なかなかありません。


そこで、おしゃべりしながらゆっくり散策イベントを企画！


今回は、ふとした光景を写真に収めていきます。


地域の、楽しい！面白い！美しい！をみんなで再発見！


みなさん、お気軽にご参加ください。


※参加無料 予約不要 途中帰宅OK


※お飲み物等、ご準備ください。


～何気ない美しい日常の風景を守りたい～



tel:0574783111



